
MINISTERO DELL’ISTRUZIONE 
 

ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE  
“Carlo Alberto Dalla Chiesa” 

 

Verbale del Consiglio d’Istituto del 21 dicembre 2020 
 

Il giorno 21 dicembre 2020, alle ore 18.00, si riunisce in via telematica su piattaforma GSuite il Consiglio 

dell’I.C.S. “Dalla Chiesa” per discutere il seguente O.d.G. : 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 

2. Modifiche Programma Annuale E.F. 2020; 

3. Radiazione residui attivi e passivi esercizi finanziari precedenti; 

4. Approvazione curricolo educazione civica; 

5. Approvazione modifiche PTOF 2020/21; 

6. Incentivazione dell'uso della multimedialità nella didattica; 

7. Varie. 

Di seguito si riporta l’elenco dei membri del Consiglio con la relativa presenza. 

Presidente Sig.ra Selena Battaglia presente 

Dirigente Scolastico Prof. Maria Elisa Giuntella presente 
 

Genitori Docenti 

Sig.ra Roberta Caprioli assente Maestra Rita Stefania Ceglie presente 
Sig.ra Federica Casciotti assente Maestra Loredana Piscitelli presente 
Sig.ra Maria Rosaria Flaminio assente Maestra Sabrina Barba presente 
Sig.ra Paola Schiavoni assente Maestra Maria De Bartolis presente 
Sig. Paolo Mautino assente Prof.ssa Alessia Meucci presente 
Sig. Danilo Angelucci presente Maestra Francesca Morelli presente 
Sig.ra Giuseppina Matranga assente Prof.ssa Mariarosaria Riccio presente 
  Maestra Cristiana Brilla presente 

Personale Ata 

Sig.ra Monica Caparrelli presente   
Sig. Gionni Cesidio Marcaurelio decaduto   

 

Interviene alla seduta la D.S.G.A. Sig.ra Maria Grazia Masullo.  

Verificata la validità della convocazione e la presenza del numero legale, il Presidente del Consiglio d’Istituto 

dichiara aperta la riunione.  

Svolge le funzioni di segretario la docente Francesca Morelli. 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

Il Dirigente Scolastico Prof. Maria Elisa Giuntella dà lettura del testo del verbale della seduta del giorno 19 

novembre e rivolge al Consiglio una mozione per la riformulazione di alcuni passaggi, che ritiene esprimano in modo 

non adeguato il pensiero da lei stessa espresso nel corso della riunione. Nello specifico: al punto 3 (Progetti a.s. 

2020/21), rispetto all’osservazione del consigliere Mautino, il Dirigente richiede si verbalizzi che la scelta dei percorsi 

didattici  legati ai progetti interni è demandata ai docenti delle classi interessate, che li elaborano in stretta 

connessione con la propria programmazione didattica e le indicazioni del P.T.O.F. di Istituto; al punto 8 

(Problematiche relative all’eccesivo peso degli zaini) il Dirigente chiede che si sostituisca la dizione “ed afferma 

pertanto di non poter fare null’altro” confermando di “aver operato esperendo ogni azione possibile nell’ambito 

del proprio ruolo istituzionale”; ancora al punto 8 il Dirigente, in merito all’intervento delle consigliere Casciotti e 



Caprioli, rileva la mancanza di coerenza con quanto finora operato dal nostro Istituto in ordine alla pulizia e 

sanificazione delle aule nel voler prendere in considerazione soluzioni esperite in altri istituti in merito alla questione 

in oggetto. Discusse e concordate le modifiche sopra riportate il verbale viene proposto all’approvazione del 

Consiglio. 

Delibera n. 276/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 

l’approvazione del Verbale della seduta del 19 novembre 2020 
 

2. Modifiche Programma Annuale E.F. 2020 

La D.S.G.A., Sig.ra Maria Grazia Masullo, illustra il documento contente le modifiche al Programma Annuale 

dell’Esercizio Finanziario 2020, informando inoltre il Consiglio di aver ricevuto dalla Regione Lazio due lettere 

di assegnazione di fondi non ancora accreditati (€ 21.492,00) per un progetto relativo alla Comunicazione 

Alternativa Aumentativa destinato a 5 alunni della scuola primaria. Si aggiunge alle modifiche l’importo di € 

2.712,73 di contributi alunni incassati dal c.c.p. . 

Ultimata la discussione, il Consiglio approva le modifiche al P.A. E.F. 2020 con una astensione 

Delibera n. 277/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA A MAGGIORANZA 

di approvare la Modifiche al Programma Annuale dell’Esercizio Finanziario 2020, come da 

allegato 
 

 

3. Radiazione residui attivi e passivi esercizi finanziari precedenti  

La D.S.G.A., Sig.ra Maria Grazia Masullo procede nell’illustrazione dei prospetti relativi alle radiazioni dei 

residui attivi e passivi proposti all’attenzione del Consiglio. Ultimata la discussione, il Consiglio approva la 

proposta di radiazione dei residui attivi e passivi degli esercizi finanziari precedenti con una astensione. 

Delibera n. 278/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA A MAGGIORANZA 

di approvare la radiazione dei residui attivi e passivi degli esercizi finanziari precedenti, come da 

allegato 
 

 

La D.S.G.A. lascia i lavori del Consiglio. 

 



4. Approvazione curricolo educazione civica  

Il Dirigente Scolastico Prof. Maria Elisa Giuntella illustra i documenti elaborati ed approvati dal Collegio dei Docenti 

per il curricolo di Educazione Civica, da quest’anno divenuta materia obbligatoria in ogni ordine e grado di scuola. 

Il curricolo definisce i nuclei tematici e gli obiettivi da perseguire, prevedendo le necessarie rubriche di valutazione. 

Queste ultime, in linea di massima, sono strutturate così come previsto dalla nuova valutazione per la scuola 

primaria, definita non più con i voti ma attraverso livelli e relativi descrittori. 

Ultimata la discussione, il Consiglio approva il Curricolo di Educazione Civica con una astensione. 

Delibera n. 279/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA A MAGGIORANZA 

di approvare il curricolo di Educazione Civica 

5. Approvazione modifiche P.T.O.F. 2020/21 

Il Dirigente Scolastico Prof. Maria Elisa Giuntella ricorda ai consiglieri che nel corso dei primi mesi dell’anno sono 

state già approvate dal Consiglio tutte le singole modifiche apportate al Piano Triennale dell’Offerta Formativa del 

nostro Istituto, ma che ora è necessario una delibera formale grazie alla quale il documento risulti definitivamente 

ratificato da tutte le componenti della scuola. 

Il Consiglio approva le modifiche al P.T.O.F. 2020/21 con una astensione. 

Delibera n. 280/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA A MAGGIORANZA 

di approvare le modifiche al PTOF 2020/21 

 

La consigliera Caparrelli lascia la riunione. 

6. Incentivazione dell’uso della multimedialità nella didattica 

Il presidente sig.ra Selena Battaglia, constatata l’esigua rappresentanza della componente genitori nella odierna 

riunione del Consiglio, propone di rimandare la discussione del punto all’ordine del giorno. Il Dirigente Scolastico 

interviene ricordando come l’uso diffuso della multimedialità nella didattica presenti problemi di carattere tecnico 

e tecnologico che la scuola ha affrontato e sta affrontando, come il potenziamento del wi fi e l’adeguamento degli 

access points nei plessi, l’adozione del patto byod, l’uso della versione digitale dei libri di testo, la definizione dei 

criteri per l’assegnazione di devices agli alunni in comodato d’uso. Ognuno di questi aspetti della promozione della 

digitalizzazione e della multimedialità   non può prescindere però dal rispetto delle scelte, libere, dei docenti e delle 

famiglie. La scuola promuove i progetti PON e le azioni del PNSD per il reperimento di ulteriori risorse, incoraggiando 

i docenti ad utilizzare le nuove tecnologie, ma certamente il parco tecnologico a disposizione rimane piuttosto 

esiguo ed è stato ulteriormente depauperato dalla disinstallazione di numerose LIM. Il contributo volontario delle 

famiglie certamente faciliterà ulteriormente un uso più continuativo degli strumenti tecnologici. 

La consigliera Ceglie interviene argomentando che l’uso della versione digitale dei libri di testo non è semplice nella 

scuola  primaria , poiché i testi sono fortemente operativi e vengono utilizzati nella loro concreta strumentalità per 



sottolineare o completare, per eseguire esercizi. La consigliera Barba sottolinea che in ogni caso l’adozione del 

formato digitale dovrebbe riguardare tutti gli alunni di una classe per poter permettere il lavoro comune. Anche 

l’adozione del patto byod è al momento meno proponibile poiché non è possibile usare i tablet della scuola per gli 

alunni che non siano dotati di device o la cui famiglia non intenda metterli a disposizione dei ragazzi. La consigliera 

Ceglie conclude ritenendo preferibile l’utilizzazione delle LIM o altro strumento comune a tutti gli alunni. 

Il Dirigente Scolastico ricorda che il problema è costituito dalle esigue risorse finanziarie della scuola, che non può 

utilizzare a tal fine i fondi ministeriali. A richiesta del Presidente il Dirigente chiarisce che i fondi per il funzionamento 

sono stati in gran parte utilizzati per le sanificazioni e per altri aspetti del funzionamento scolastico e che il 

reperimento dei fondi per l’acquisto di nuovi strumenti tecnologici può avvenire soprattutto puntando sui progetti 

PON e POR. 

La consigliera Piscitelli informa il Consiglio che l’Istituto Aeronautico De Pinedo ha offerto in donazione una delle 

proprie LIM ad una classe del plesso Ferrari. 

Tutti i consiglieri concordano con il Presidente sull’opportunità di riproporre il punto ad una nuova riunione. 

Alle ore 19,20, esauriti tutti i punti in discussione, la seduta è tolta. 

 

Il Segretario                                                                       Il Presidente 

Francesca Morelli Selena Battaglia 

 

 

 

 


